
  

                                       

2022年12月号 
令和４年１２月１日発行 

 

ぜいたくしてもいいこと 
高校生活の中でも最も大切な行事の一つである修学旅行。昨年ま

ではなかなか予定した行き先で、自由な行動をとることが難しかっ

たそうですが、今年の高２生はコロナの第８波が来る前に無事行っ

てこれたようです。きっといい思い出になることでしょう。 

さてロシアの侵攻による影響は人道的な問題だけでなく、世界的

なエネルギー価格の高騰を招き、加えて円安の為替レートによる物

価上昇は決して他人事ではなくなってきています。それに関連する

かどうかは別として、以前から生徒たちの“変な節約志向”が気に

なっていました。まずはノートの余白です。ノートのページくらい

ぜいたくに使ってかまわないのに、なぜかびっしり埋めたがる人が

います。本人たちは「これが自分にとってはわかりやすいんだ。」と

言い張りますが、社会に出てから提出するレポートや他人にプレゼ

ンする資料が、改行もなくびっしり文字や数字が並んでいたらどう

でしょうか。誰からも見やすくわかりやすいものが結局はあとから

自分が見てもわかりやすいはずです。次がコンパスの品質です。千

葉県の高校入試には作図問題が 100％出題されます。その時に芯が

きちんと出なかったり、すぐにガタついたりするコンパスでは安心

して問題に取り組めません。多少値段が高くてもしっかりしたつく

りのものを選んでほしいです。そして最後にアドバイスしておきた

いのは“ボーっとリラックスする時間”をたまには持ってほしいと

いうこと。休み時間のチャイムが鳴るやいなやスマホに飛びつく姿

はまるで何かにとりつかれているようです。また受験生にとっては

とにかく問題を解いていないと不安ということもあるでしょう。そ

れでも余裕の時間を少しでも持てれば、そこで思考を反復し定着す

る効果も生まれてきます。時間のぜいたくをしてもいいのです。 

ところで検定までぜいたくとなってほしくないのですが、英検の

検定料はすでに改訂されており、残念ながら来年度からは漢検と数

検の検定料も値上げとなります。この塾の授業料については開校以

来一度も値上げしないできましたが、今後ももう少し頑張ります。 
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